## **1** L'UNI

## SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Bac 2022 : Camélia Ntoutoume-Leclercq s'imprègne des préparatifs du second tour

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

PRÈS un premier tour du baccalauréat qui a vu 6618 candidats valider leur examen d'office, la ministre de l'Éducation nationale, chargée de la Formation civique, Camélia Ntoutoume-Leclercq, a fait hier le tour des centres de composition et de correction du lycée Paul-Indjendjet-Gondjout, du lycée national Léon-Mba et de l'Immaculée conception. C'était pour s'assurer de la bonne préparation du second tour de cet examen qui démarre ce mardi sur toute l'étendue du territoire national.

Hier, c'était l'heure des remise des convocations aux candidats admissibles. Une opération qui s'est déroulée par petits groupes dans les différents centres d'examen de Libreville. En effet, ce sont au total 11 041 candidats qui seront face aux différents jurys durant cette semaine pour tenter de décrocher le précieux sésame donnant accès à l'enseignement supérieur.

À cet effet, la ministre de l'Éducation nationale a précisé " qu'il était important à l'issue du premier tour du baccalauréat général et de l'enseignement technique et professionnel de venir rencontrer les présidents de centres, de jurys et les responsables des secrétariats pour les encourager dans cette dernière ligne droite et d'assurer que tout est mis en œuvre pour accueillir les candidats dans les meilleures conditions dans l'ensemble des différentes séries concernées. Nous avons également rencontré les candidats pour leur apporter un boost supplémentaire pour qu'ils donnent le meilleur d'eux-mêmes pour décrocher cet examen ".



La ministre de l'Education nationale Camélia Ntoutoume-Leclercq(c), durant la visite des centres.

## Manœuvres médico-militaires: "Ogooué-Maritime 2022" globalement satisfaisant

Serge A. MOUSSADJI
Port-Gentil/Gabon

Le clin d'œil de lybe



PRÈS cinq longues journées d'activité (du 20 au 24 juin 2022), le médecin colonel Dieudonné Mounguengui Mounguengui, chef du Centre des opérations du poste de commandement opérationnel (PCO) a estimé samedi que le bilan des manœuvres médico-militaires "Ogooué-Maritime 2022" est globalement satisfaisant.

"À l'issue de cet exercice, nous avons consulté plus de 11 500 patients et pratiqué plus de 100 interventions chirurgicales. Les pathologies dominantes, chez les enfants, étaient les rhinobronchites, les dermatoses, la gastro-entérite et le paludisme. Alors que les adultes venaient surtout pour les dyspepsies, les maladies ophtalmologiques, les pathologies cardiaques, l'arthrose et les dermatoses. Nous avons servi, à cet effet, plus de 9 400 ordonnances dont 320 sur les feuillets de la Cnamgs concernant les pathologies chroniques telles que l'hypertension, le diabète et



Le médecin colonel Dieudonné Mounguengui Mounguengui faisant le bilan des manœuvres médico-militaires.

l'asthme. Sur le plan biologique, le laboratoire a réalisé 3 000 actes concernant la biochimie, l'hématologie, les sérologies virales et l'hormonologie. Plus de 200 radiographies ont été réalisées dans le domaine de la pneumologie et de rhumatologie. S'agissant de la médecine préventive, nos équipes ont mené une sensibilisation ciblée sur le VIH/SIDA et les autres maladies sexuellement transmissibles, sans oublier le paludisme et l'hygiène bucco-dentaire. À

cet effet, nous avons distribué plus de 18000 préservatifs, 890 moustiquaires et 2 200 kits bucco-dentaires", a-t-il expliqué. Ces manœuvres médico-militaires ont impliqué le gouvernement, au travers du ministère de la Défense nationale, les autorités administratives et politiques de l'Ogooué-Maritime et la société civile. Ainsi le Lion's club Assala de Port-Gentil a-t-il remis plus de 600 paires de lunettes au Service Santé militaire par l'entremise du maire de la commune d'Omboué, le Dr André Jacques Augand. L'organisation opérationnelle du Service de Santé militaire aura permis de soulager les populations des trois départements.

Pour rappel, les manœuvres médico-militaires ont été impulsées depuis 2001 du temps où le président de la République, Ali Bongo Ondimba, était ministre de la Défense nationale. "Elles permettent d'apporter des soins gratuits de qualité aux populations partout au Gabon y compris dans les endroits les plus reculés", avait expliqué le chef de l'État sur son compte Twitter.